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中国再次在暗物质探测领域领跑

“熊猫计划”项目组发布对暗物质
粒子性质测量的最强限制

本报讯 （记者姜澎）北京时间 8 月

8 日凌晨，上海交通大学鸿文讲席教授、
“熊猫计划”（PandaX） 项目负责人季向

东博士， 在美国俄亥俄州哥伦布市举办

的 2017 年度国际高能粒子天体物理大

会 （TeVPA 2017）上宣布 “熊猫计划 ”项

目合作组最新暗物质探测实验结果：该

项目在高达 54 吨/天的国际最大曝光量

下， 得到了暗物质与核子的碰撞截面小

于 6×10 平方厘米的限制，再次刷新了

对暗物质粒子性质限制的世界纪录，再

次领跑暗物质直接探测的灵敏度。
这是 “熊猫计划” 继去年 7 月发布

580 公斤级探测仪的首个探测结果后 ，
第二次发布国际最灵敏暗物质 探 测 结

果。 过去一年中，通过进一步降低噪音，
探测仪对暗物质和普通物质相互作用的

探测灵敏度提高了 4 倍多。
暗物质是宇宙中不参与 “电磁”和

“强”相互作用的全新未知物质，是普通

物质的 5 倍多。 揭开暗物质微观粒子本

质是 21 世纪物理与天文学最重要的科

学目标之一。 根据目前的主流理论， 暗

物质很可能是一种超出粒子物理标准模

型的 “弱相互作用重粒子”， 可以通过

检测它与普通物质相互作用的信号进行

直接探测。
上海交通大学主导的“熊猫计划”使

用液氙作为探测仪靶材料，在 2014 年完

成 120 公斤级“熊猫一期”探测仪的基础

上，自主研制了 580 公斤的“二期”探测

仪, 后者是目前国际上最大的暗物质直

接探测仪器之一， 自 2015 年 11 月起在

四川凉山州地下 2500 米深的锦屏地下

实验室中运行。 该实验场所由清华大学

和雅砻江流域水电开发有限公司共同开

发， “熊猫计划” 二期合作组成员还包

括了来自北京大学、 山东大学和中科院

应用物理研究所等单位的科研人员。
暗物质探测的国际竞争非常激烈，

所有实验合作组都期望率先发现暗物质

粒子的信号。 已经结束运行的美国 LUX
合作组在今年 1 月正式发表 250 公斤级

探测仪过去四年运行的最终数据， 超过

了“熊猫计划”在去年 7 月发表的世界最

灵 敏 探 测 结 果 。 位 于 意 大 利 的

XENON1T 是目前世界上运行中最大的

暗物质探测仪，探测区域的液氙达两吨。
该实验合作组于今年 5 月公布了首个结

果， 其灵敏度又超越了 LUX。 “熊猫计

划 ” 二 期 探 测 仪 的 体 量 虽 然 不 到

XENON1T 的三分之一， 但凭借探测仪

优质独特的性能， 经过近半年的持续稳

定运行， 合作组得到了超越 XENON1T
的最新探测结果。

为了取得这样领先的探测成果，“熊
猫计划” 二期合作组在今年年初对探测

仪进行了重要的灵敏度升级工作， 将实

验中的放射性噪声降低至原来的三分之

一。目前，“熊猫计划”二期探测仪的灵敏

度已经深入到“弱相互作用重粒子”理论

预言暗物质粒子存在的参数空间， 即暗

物质粒子质量以及它们同普通物质相互

作用强度的可能区域。
目前的实验探测距离全面覆盖参数

空间的核心区域， 还需要一到两个数量

级的灵敏度改善。 国际上几个主要的探

测团队都力争在激烈竞争中取得优势地

位。 “熊猫计划”二期探测仪需要在现有

基础上将体量升级， 同时必须通过技术

创新进一步降低本底噪声，力争领跑探

测灵敏度，率先取得重大探测成果。

121台手术“一网打尽”泌尿病症

“第二军医大学泌尿外科手术周”开幕

本报讯 （记者陈青 通讯员王泽
锋） 昨天，“第二军医大学泌尿外科手术

周”在上海拉开帷幕。该活动去年已成功

举办第一届， 在泌尿学界和泌尿疾病患

者中产生了热烈反响。
泌尿外 科 手 术 周 活 动 由 我 国 著 名

泌尿外科专家 、中国工程院院士 、第二

军医大学校长孙颖浩教授创办 并 担 任

大会主席，旨在落实全国卫生与健康大

会提出的“健康中国 2030”目标，为国内

外泌尿外科医生提供优质交流平台，为

广大泌尿系统疾病患者带来手 术 精 准

治疗的福音。
第二军医大学长海医院泌尿外科名

列中国医院专科科技影响力榜第一，是

上海市 22 家重中之重临床医学中心中

唯一的泌尿外科专业中心。 在泌尿系肿

瘤与结石、前列腺疾病、男科、生殖与女

性泌尿外科疾病的诊治、肾移植、微创泌

尿外科等方面技术领先。
本次泌尿外科手术周为期五天，共

邀请 20 多位国内外著名泌尿外科专家

和 300 余名各地 泌 尿 外 科 医 师 来 到 现

场。 活动分为前列腺疾病日、结石日、膀
胱疾病日、肾脏疾病日和男科日，“规模

大、 术式齐”，121 台手术涵盖几乎所有

泌尿系统的外科病种和术式。
据介绍，手术周设有“大师篇”“教学

篇”“创新篇”和各类“专题秀”等模块，各
有侧重， 可满足不同年资泌尿外科医生

的需求。 “大师篇” 术者都是国内高手，
“教学篇”注重细节传授，“创新篇”开拓

术式创新，另增设权威专家点评环节。其
中，“前列腺增生微创治疗激光秀”“院士

工 作 站 精 英 手 术 秀 ”“80 后 手 术 秀 ”等

“专题秀”可谓亮点。 特别是泌尿外科领

域不多见的“女医生手术秀专场”，更会

为活动增色不少。
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“中国篮球协会篮球学院”成立
本报讯 （记者张鹏）昨天， “中国

篮球协会篮球学院” 在上海体育学院正

式揭牌。 中国篮球协会和上海体育学院

将合作建立 “义务教育—中等教育—高

等教育 ” 一体贯 通 的 篮 球 人 才 培 养 机

制 ， 开 展 学 历 学 位 教 育 和 高 端 培 训 ，
创新模式培养各类优秀篮球人 才 。 该

学院预计明年面向应届毕业生 和 社 会

启动招生。
昨天的签约仪式上， 已经与篮球打

了 30 多年交道的中国篮球协会主席姚

明回溯篮球运动发展史和篮球运动功能

时称， 篮球运动在过去 100 多年的蓬勃

发展有其社会性的需求推动。 如今提及

篮球运动， 人们想到的不仅仅是游戏和

竞技，还有教育、政治、经济、文化等其他

功能。
现在，篮球产业链在国内逐渐开始

形成 ， 对专业人才的需求也在 不 断 提

升。 例如篮球管理人才、市场开发人才、
媒体宣传人才、法律法规人才等。 这些

专业人才的培养，则需要高等院校的智

力支持，“中国篮球协会篮球学院” 将努

力承担这一工作。
国家体育总局副局长李颖川、 上海

市副市长翁铁慧为学院揭牌。

“沃森医生”来上海“执业”了
肿瘤智能联合会诊系统在市十医院全面临床启动

本报讯 （记者陈青）大名鼎鼎的人

工智能“沃森医生”也来上海“执业”了。
昨天“沃森肿瘤智能联合会诊系统”在同

济大学癌症中心、 上海市第十人民医院

全面临床启动。此前，沃森肿瘤人工智能

已经过同济大学癌症中心、 上海市第十

人民医院肿瘤科及相关科室的临床初步

应用。
“沃森医生 ”是 IBM 研发的医疗人

工智能， 近期在包括美国纪念斯隆-凯

特琳癌症中心（MSKCC）等全球 14 个国

家多个肿瘤治疗中心进行了临床应用，
表现引人注目。 不论是人工智能领域的

专家还是医学界的学者，都认为，未来人

工智能将为肿瘤患者与一流的医生、医

院搭建直通桥梁， 为肿瘤带来更好更多

的解决方案。

据了解，“沃森医生” 能够对已诊断

明确的肿瘤患者快速制定以循证医学为

基础的、 领先的、 个性化的肿瘤治疗方

案。 “沃森医生”已经系统学习了美国顶

级癌症中心纪念斯隆-凯特琳癌症中心

大量肿瘤病例 、300 种以上的医学专业

期刊、250 本以上的医学书籍、超过 1500
万页的资料和临床指南， 而且每月还在

继续学习最新的研究成果。
而在诊疗过程中， 医生可以基于患

者病例，输入患者年龄、性别、体重等基

本情况和癌症分期、 局部复发、 化疗方

案、病理分期、癌症转移、神经病变等多

项具体情况，咨询“沃森医生”。 十多秒

后，“沃森医生”就会给出治疗方案，分别

为推荐使用方案、可考虑使用方案、不推

荐使用方案。 据国外报道：“‘沃森医生’

给出的治疗方案和 MSKCC 顶级专家组

所给出的治疗方案已经达到 90%以 上

的符合度， 逐渐成为肿瘤专家的重要智

能助手。 ”
而有数据显示， 中国每年有近 430

万新发生的癌症患者， 每年约 280 万人

死于癌症。 而且中国的肿瘤患者五年存

活率只有 30%左右，原因之一就是肿瘤

的治疗水平还不够， 有条件的患者可能

到大城市，甚至国外大医院进行会诊，但
更多的患者苦于资金、资源等条件所限，
难以接触到国际一流肿瘤治疗专家。

据市十医院肿瘤科主任、 同济大学

癌症中心常务副主任许青教授介绍， 人

工智能在医疗文献储存学习、 对个体患

者大量临床数据与某些特定肿瘤规范指

南条款以及最新研究结果的计算分析匹

配方面 ， 与人脑相比 ， 具有超 强 的 优

势。 目前， 市十医院使用的这一系统给

出的治疗方案覆盖了乳腺癌、 肺癌、 直

肠癌 、 结肠癌 、 胃癌 、 宫颈癌 、 卵 巢

癌、 前列腺癌 8 个癌种， 今年年底将扩

展到 12 至 14 个癌种。
但是，在昨天的启动仪式上，市十医

院相关负责人表示，尽管“沃森医生”如

此智能， 但它目前也只是医生的得力助

手，并不能完全代替医生，它给出的诊疗

方案，最终还是需要医生经过精准判断，
进行决策选择。 医生可以参考 “沃森医

生”的建议，为患者量身定制个性化治疗

方案，提高医院肿瘤诊断水平，进一步拉

近与国际顶级医疗机构在肿瘤治疗方面

的距离，并借助于这一教学平台，对专科

医生进行更好的培训。

“冬病夏治”热潮持续“烤”验医生
龙华医院十余个特色门诊就诊人次预计比往年增长 10%至 15%

外公举着 iPad，妈妈拿着衣服，5 岁

的杨杨一边看《奥特曼》，一边舒舒服服

地享受着医生的推拿。 十几分钟的推拿

结束后，医生为杨杨贴上穴位敷贴。从小

班开始， 杨妈妈每年夏天都会带孩子到

龙华医院“报到”。 杨杨原来在幼儿园总

是感冒、咳嗽，胃口不好，不爱吃饭，经过

一年多治疗，免疫力提高了不少。
俗话说“春夏养阳，秋冬养阴”，虽

然三伏天刚刚过，但是人们对“冬病夏

治”的热情却仍然不减。今年入夏至今，
上海中医药大学附属龙华医院的十余

个“冬病夏治”特色门诊接诊量不断攀

升，今年的就诊人次相比往年增幅预计

达到 10%至 15%。 其中肺病科、 针灸

科、儿科等科室更是人头攒动，医生忙

得都顾不上喝口水。 据了解，“冬病夏

治”门诊热潮要持续到 8 月底、9 月初。

为了冬天少生病， 老人
夏日治疗忙

早上 7 点半，距 8 点开诊还有半小

时，医生已准备就绪，开始接诊。肺病科

主治医师张晔敏说，自今夏“冬病夏治”
特色门诊开始以来，延长接诊时间已成

常态，“病人很多，每天早上这里排队都

要排到电梯口”。
所谓“冬病夏治”，是我国传统中医

药疗法中的特色疗法，它是根据《素问·
四气调神论》中“春夏养阳”等中医养生

治病指导思想发展而来。简单说，“冬病

夏治”就是指对于一些在冬季容易发生

或加重的疾病， 在夏季给予针对性治

疗，提高机体的抗病能力，从而使冬季

易发生或加重的病症减轻或消失。
这可说是中医学“天人合一”的整

体观和“未病先防”的疾病预防观的具

体运用。 常用治疗方法包括穴位敷贴、
针刺、药物内服等。

每年各大中医类医院的 “冬病夏

治”项目要持续到 8 月底至 9 月初。 龙

华医院的“冬病夏治”门诊更是沪上历

史最悠久的特色门诊之一，其中肺病科

和儿科已开设 40 余年。 2013 年，风湿

病科、皮肤科、肿瘤科等十几个科室针

对特色病种也开出“冬病夏治”特色门

诊，在患者中不断积攒着“铁粉”。
家住龙华的李老伯常年受慢性支

气管炎困扰，已连续三个夏天来肺病科

报到。他接受的是穴位注射和穴位敷贴

的“1+1”治疗。 其中，穴位注射是用温

阳补肾的“喘可治”注射在膝盖下方的

足三里处。穴位敷贴采用邵长荣教授的

阳虚哮喘敷贴方， 置于天突和大椎穴，
一般 4 至 6 小时， 每周治疗两三次，12
至 18 次为一个疗程。今年以来，李老伯

的病症已明显缓解。
许多人认为“冬病夏治”就是敷贴，

或夏季膏方，其实不然。在皮肤科，记者

碰到了一群备受手足癣、湿疹、冻疮等

困扰的患者，医生用“鹅掌风”浸泡法施

治；在骨伤科，针对腱鞘炎、骨科陈伤，
医生则采用微波治疗。

孩子扎推敷贴， 医生日
搓 1500 余药饼

“冬病夏治”不是老人的专属，龙华

医院儿科敷贴室一样热闹非凡：有呼吸

系统疾病的孩子在床上一个挨一个地

躺着，接受“大敷贴”治疗。每天，这里大

约要接待 250 个孩子。 即便如此，仍然

满足不了小患者们的需求。
“这里的号太难约，我们去年没约

到，今年赶早才抢到号。”已是第四次带

着孙女来做“大敷贴”的孙阿婆告诉记

者，龙华医院的儿童敷贴是“抢手货”，
每年从 5 月中旬开始接受预约登记，到
7 月中旬名额就已满，仍不断有家长来

询问能否加号。
龙华医院儿科主任医师章之炎说，

除了在医院接受 “大敷贴”， 儿科还有

“小敷贴”，可配在“大敷贴”的治疗间隙

使用。 “小敷贴”适用面更广，应用也更

简便，可由家长带回家敷。
敷贴用的药饼和药丸都是医务人

员现制的，每天早晨 7 点起，大家就要

开始捏药饼。 据统计，每年龙华医院夏

天儿科“冬病夏治”特色门诊平均接诊

7 万人次， 一个医生平均每天要为 60
个 孩 子 进 行 敷 贴 治 疗 ， 每 日 需 搓 出

1500 到 1600 个符合质控要求的药饼。
医生开玩笑说：“感觉自己一天到晚都

在‘搓丸子’。 ”

艾灸烟气加上火罐热
气，让治疗室成了大蒸笼

另一个 “冬病夏治” 的大热科室

当属针灸科。 走进科室， 除了浓浓的

艾香， 就是扑面而来的热浪。
“病人实在太多， 我们把吃午饭的

时间压缩到了 10 分钟。” 蔡依妏是上

海中医药大学研究生二年级学生， 正

在龙华医院针灸科见习。 在一间小小

的治疗室里， 她每天工作 10 小时， 接

诊 60 个病人， 走上 1.2 万步， 曾走到

膝关节发炎， 依然坚持上岗。
针灸科要应对的不止大客流， 还

有真正的 “烤 ” 验 。 医生告诉 记 者 ，
不少 “冬病夏治” 特色诊疗项目的效

果与温度关系很大， 在有冷气的地方，
人体的毛孔和血管会瞬间收缩， 从而

影响药效的吸收， 针灸类治疗室一般

不开空调。 于是， 艾灸的烟气与火罐

的热气， 硬生生地将治疗室变成了一

个大蒸笼。 为了确保疗效， 不管天多

么热， 这里甚至连风扇也不开， 医务

人员挥汗如雨。
据龙华医院门诊办公室主任平立

介绍， 这些天该院的日均门急诊量突

破一万人次， 与 “冬病夏治” 的火爆

不无关系。 为了应对大客流， 各科都

已增加人手， 提前开诊， 从而满足病

人的需求。

■本报首席记者 唐闻佳
见习记者 李晨琰
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高温下的医者仁心

电贺内蒙古自治区成立 70 周年
(上接第一版)
1947 年 ， 在 中 国 共 产 党 领 导 下 ，

内 蒙 古 自 治 区 宣 告 成 立 。 这 是 马 克 思

主 义 基 本 原 理 同 中 国 革 命 、 中 国 民 族

实 际 相 结 合 的 伟 大 创 举 ， 开 创 了 内 蒙

古 发 展 的 崭 新 历 史 ， 开 启 了 内 蒙 古 人

民 同 全 国 各 族 人 民 一 道 团 结 进 步 的 伟

大征程。
70 年来特别是改革开放以 来 ， 内

蒙古的面貌焕然一新， 实现了翻天覆地

的历史巨变。 民族区域自治制度日臻完

善， 各民族交往交流交融日趋扩大， 民

族团结不断加强， 对伟大祖国、 中华民

族、 中华文化、 中国共产党、 中国特色

社会主义高度认同。 综合经济实力快速

提升， 基础设施日新月异， 各项社会事

业全面发展， 人民生活水平显著改善。

社会保持和谐稳定， 生态环境得到有效

保护， 祖国北疆的生态屏障和安全屏障

作用日益突出。 党的建设与时俱进， 各

级领导班子和干部队伍建设、 党的各级

组织和党员队伍建设不断加强， 坚决维

护党中央集中统一领导， 为内蒙古改革

发展稳定提供了坚强政治保证。 特别是

内蒙古自治区历届党委和政府创造性落

实 党 中 央 精 神 ， 内 蒙 古 各 族 人 民 识 大

体 、 顾 大 局 、 讲 风 格 、 求 奉 献 、 有 担

当， 赢得并始终如一呵护了 “模范自治

区” 的崇高荣誉！ 今天的内蒙古， 百业

兴旺、 欣欣向荣， 各族人民心连心、 手

牵手， 正满怀信心向全面建成小康社会

迈进。
内蒙古自治区 70 年的辉煌成就来

之不易， 经验弥足珍贵。 这是党中央、
国务院正确领导的结果， 是自治区历届

党委和政府团结带领全区各族干部群众

砥砺奋进的结果， 是全国各族人民大力

支援的结果。 实践证明， 只有坚持中国

共产党领导， 坚持中国特色社会主义，
坚持民族区域自治制度， 坚持中华民族

一家亲、 同心共筑中国梦， 才能实现内

蒙古发展进步， 实现各民族平等团结互

助和谐与共同繁荣。
当前， 我国正处于全面建成小康社

会、 实现中华民族伟大复兴中国梦的关

键时期。 做好内蒙古工作关系全局， 党

和国家历来高度重视， 始终寄予厚望。
党的十八大以来， 以习近平同志为核心

的党中央更加关心支持内蒙古建设， 特

别是 2014 年习近平总书记考察内蒙古

作出的重要指示， 为进一步做好内蒙古

工作提供了重要遵循。 希望内蒙古各族

干部群众始终高举中国特色社会主义伟

大旗帜， 全面贯彻党的十八大和十八届

三中、 四中、 五中、 六中全会精神， 以

邓小平理论、 “三个代表” 重要思想、
科学发展观为指导， 深入学习贯彻习近

平总书记系列重要讲话精 神 和 治 国 理

政 新 理 念 新 思 想 新 战 略 ， 牢 固 树 立 政

治 意 识 、 大 局 意 识 、 核 心 意 识 、 看 齐

意 识 ， 坚 持 中 国 特 色 社 会 主 义 道 路 自

信、 理论自信、 制度自信、 文化自信，
坚 定 不 移 贯 彻 落 实 党 中 央 、 国 务 院 决

策 部 署 ， 继 续 在 民 族 地 区 全 面 建 成 小

康 社 会 进 程 中 走 在 前 列 ， 万 众 一 心 把

祖 国 北 部 边 疆 这 道 风 景 线 打 造 得 更 加

亮 丽 ， 为 实 现 “两 个 一 百 年 ” 奋 斗 目

标 、 实 现 中 华 民 族 伟 大 复 兴 的 中 国 梦

作出新的更大贡献！
驻内蒙古人民解放军、 武警部队和

政法队伍是保卫边疆和维护内蒙古社会

安定的重要力量。 要始终牢记使命、 不

负重托， 继续发扬优良传统和作风， 维

护和促进民族团结， 巩固和加强军政军

民警民团结， 为内蒙古改革发展稳定再

立新功。
让我们更加紧密团结在以习近平同

志为核心的党中央周围， 统一思想、 振

奋精神， 开拓创新、 勇往直前， 向着内

蒙古更加美好的明天前进！
祝内蒙古自治区兴旺昌盛！
祝内蒙古各族人民幸福安康！
全国各族人民大团结万岁！

中共中央
全国人大常委会
国务院
全国政协
中央军委
2017 年 8 月 8 日

(新华社北京 8 月 8 日电)

春华秋实七十载 守望相助谱新篇
(上接第一版) 向所有关心和支持内蒙古

发展进步的同志们、 朋友们， 表示崇高

的敬意和衷心的感谢。
俞正声说 ， 70 年前 ， 在中国共 产

党领导下， 内蒙古自治区宣告成立。 这

是马克思主义基本原理同中国革命、 中

国民族实际相结合的伟大创举， 开启了

内蒙古发展的新纪元， 创造了我国实行

民族区域自治制度的成功范例， 谱写了

我国民族关系史的光辉篇章 。 70 年来

特别是改革开放以来， 内蒙古各项事业

跨 越 发 展 ， 取 得 了 举 世 瞩 目 的 辉 煌 成

绩， 经济实力显著增强， 基础设施大幅

改善， 人民生活蒸蒸日上， 民族文化繁

荣发展， 民族关系团结和谐， 党的建设

与时俱进。 这是内蒙古发展史上的巨大

跨越， 是中国特色解决民族问题正确道

路的成功实践， 是中国特色社会主义的

伟大胜利。
俞正声指出， 内蒙古自治区 70 年

来取得的辉煌成就， 离不开以毛泽东、
邓小平、 江泽民同志为核心的党的三代

中央领导集体和以胡锦涛同志为总书记

的党中央在各个历史时期的关心关怀，
离不开党的十八大以来以习近平同志为

核 心 的 党 中 央 对 内 蒙 古 工 作 的 悉 心 指

导， 离不开全国各族人民的真情帮助和

自治区各族干部群众的不懈奋斗。 事实

证明， 做好内蒙古各项工作， 必须坚持

中国共产党的领导， 必须坚持和发展中

国特色社会主义， 必须坚持走中国特色

解决民族问题的正确道路， 必须坚持解

放和发展生产力， 必须坚持国家利益和

中华民族利益高于一切。
俞正声强调， 我国已进入全面建成

小康社会决胜阶段， 内蒙古也正处于发

展的关键时期。 党中央殷切希望， 内蒙

古各族干部群众全面贯彻党的十八大和

十八届三中、 四中、 五中、 六中全会精

神， 深入贯彻习近平总书记系列重要讲

话 精 神 和 治 国 理 政 新 理 念 新 思 想 新 战

略， 统筹推进 “五位一体” 总体布局和

协调推进 “四个全面” 战略布局， 牢固

树立 “四个意识”， 不忘初心、 守望相

助、 团结奋斗， 坚定不移坚持和完善民

族区域自治制度， 确保同全国一道全面

建成小康社会， 着力保障和改善民生，
大力促进民族团结、 边疆巩固， 努力把

祖国北疆亮丽风景线打造得更加美好，
为 “建 设 亮 丽 内 蒙 古 ， 共 圆 伟 大 中 国

梦” 作出新的更大贡献。
俞正声最后说 ， 70 年的伟大实 践

和辉煌成就已经载入史册， 更加美好的

前景需要我们继续共同创造。 让我们更

加紧密地团结在以习近平同志为核心的

党中央周围， 高举中国特色社会主义伟

大旗帜， 坚持以邓小平理论、 “三个代

表” 重要思想、 科学发展观为指导， 深

入贯彻习近平总书记系列重要讲话精神

和治国理政新理念新思想新战略， 认真

贯 彻 党 中 央 关 于 内 蒙 古 工 作 的 大 政 方

针， 戮力同心， 奋勇前进， 以内蒙古各

项事业发展的新成绩迎接党的十九大胜

利召开， 为决胜全面建成小康社会、 为

实现中华民族伟大复兴的中国梦而不懈

奋斗。
内蒙古自治区党委书记李纪恒在大

会上发言。 他说， 中央代表团带来了以

习近平同志为核心的党中央的深情厚爱

和全国人民的美好祝福。 我们一定要紧

密团结在以习近平同志为核心的党中央

周围， 进一步增强 “四个意识”， 坚定

“四个自信”， 深入学习贯彻习近平总书

记系列重要讲话精神和治国理政新理念

新思想新战略， 全面贯彻落实党中央大

政方针和决策部署， 不忘初心、 继续前

进， 为 “建设亮丽内蒙古， 共圆伟大中

国梦” 不断作出新贡献， 把祖国北部边

疆这道风景线打造得更加亮丽。
蒙古族群众代表斯钦巴图和汉族群

众代表郭孝红也在会上发言。
随后， 举行了盛大群众行进表演 。

表 演 分 为 “亮 丽 内 蒙 古 ” “草 原 交 响

曲” “共圆中国梦” 三个篇章， 共祝伟

大祖国繁荣昌盛 、 内蒙 古 明 天 更 加 美

好。
中 央 代 表 团 副 团 长 刘 延 东 、 孙 春

兰、 张平、 王正伟、 张阳和中央代表团

全体成员， 以及内蒙古自治区有关负责

同志出席了大会。


